
重建路．赤足行專訪  [ 學：學生會   校：校長 ] 

  

學： 校長你好，我想問問為何你會建議舉辦「重建路、赤足行」？ 

校： 其實我一直都在想，在英華最後一年能為英華做些甚麽﹖我想做一些開心的、有意義

的、有趣的、平常很少做的事情。我經常都在想(要爲英華做什麼﹖)。其中可以做的，

是在步行籌款中多走一段路，英文為”Walk An Extra Mile”。”Walk An Extra Mile” 不

單是字面上的意思，也是一個比喻，有多做一點的意思。我平常也喜歡遠足，所以我

認為在走了一個上午的情況下，再多走一段路，能使活動更有意義。 

我曾考慮過路線安排，例如由灣仔開始。因為當年，牒喜蓮女士最先是在灣仔創立英

華女校，之後才搬上中半山。後來又想，能不能走到赤柱？因為第二次世界大戰時，

蕭覺真女士曾被關在赤柱的集中營。亦想過走到現時的暫借校舍。其實有不同的路線

可以選擇，不過就要考慮路線長短及可行性。 

我最初希望如果星期六走

不完，星期日可以繼續走。

但後來有老師向我反映，

因同學和老師平時很少走

這麽長的路，自然會擔心

自己的體力問題，若屆時

只有小部份人參加，則有

點可惜。因此有老師在八

月中提議赤足行。 赤足行

不需走一段很長的路。而

且不參與的同學亦能在旁

打氣，是一件大家一起做的事，意義更大。 

其實我沒有試過赤足行，我也頗害怕的，這不是一件舒服或我想做的事。不過自己回

家後想了想，赤足行亦是一個自我挑戰，試驗我願意為英華多走多遠。作為一名教育

工作者，如果我們鼓勵同學勇於嘗試，為何自己不嘗試？所以我就答應了。可能有很

多人與我的想法一樣，赤足行會不太舒服，加上衞生的問題:弄傷腳，皮膚破損後感染

等等。其實我也有擔心的，雖然自己不介意，但假如這些情況真的發生在同學或老師

的身上便不太好。所以老師們想到一個方法，便是可以穿着襪子。穿着襪子心理上是

不是好些？ 

學： 是的，因為有多一層的保護。 

校： 沒錯。但我感到很有趣的是，人人也可以穿着襪子，我卻不能，知不知道為甚麼？ 

學： 因為校長是一個領導者嗎？ 

校： 因為我認為這是一件象徵性的事。如果你是為了英華行多幾里路，你又提出了這個意

念，但你自己也只是做一半，實在說不過去。當領袖便要以身作則，這次怎麼也要赤

腳走。而且我希望為英華做一些以前沒有做過的事，亦希望呼籲家長、校友支持，為

英華重建籌款。這便是最主要的意念。 



學： 未知校長對是次的「重建路、赤足行」有沒有甚麼目標？ 

校： 我不想單看數字，我認為這次的參與是重要的，那個精神，比金錢更為重要。具體籌

款的目標我沒有，只能夠說盡力。例如像我年紀這麽大，又要赤足，也稱得上盡了全

力。其他人有沒有盡力回應呢？這便是家長和同學的選擇。我會尊重每個人的想法。

有人支持當然開心，但假如沒有人支持，我認為要學懂去尊重別人，因為別人也有他

們的原因。如果籌款超過二十七萬，(笑) 這樣便會有錢捐給學校重建，你們會不會參

加？ 

學： 參加呀！ 

校： 那你們會不會穿襪子？ 

學： 打算穿。 

校： 你們可以穿的呀，只有我不能。(笑) 是不是很可憐？(笑) 

學： 那麼校長對於不能穿襪子有沒有擔心？ 

校： 其實也沒有的。人生要擔心的事情有很多。我習慣把一些我擔心的事交在祈禱中，我

相信神會保守。在安全的情況下，你一樣可能會受傷，但在危險的情況下，也可能不

會受傷，這個世界便是這樣的。我認為要鼓起勇氣去嘗試，這樣可以使人不易衰老。

當然我們要平衡，在安全與嘗試新事物中間取得平衡。（而）我相信「掃雷隊」，(笑) 我

對「掃雷隊」有信心。此外我亦相信神會保守我。 

學： 很感謝今天校長的訪問，希望是次的活動會成功。 

 


